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В ответе за лес 
 
 

*** 
С профессиональным праздником — 

Днем работников леса — поздравляю все 
коллективы нашего объединения. 

Достигнуты хорошие экономические 
показатели. Выполнены планы по 
лесовосстановлению, продолжается 
модернизация деревообрабатывающих 
производств и техническое перевооружение 
лесозаготовок, растет экспортная 
составляющая нашей лесо-хозяйственной 
деятельности, развивается охотничье 
хозяйство. В наших лесах все больше 
появляется прекрасно обустроенных мест 
отдыха для населения. Спасибо всем за 
бережное отношение к лесу, за рачительное 
в нем хозяйствование. Пусть и дальше 
множатся лучшие традиции умелого 
лесопользования. С наступающим 
праздником наш коллектив шлет свои 
поздравления и всем лесоводам страны. 
Здоровья, счастья и успехов во всех делах 
и начинаниях. 

Михаил СУПРУН, 
генеральный директор 

Гомельского ГЛХО. 
 
Чем гордятся гомельские лесоводы? 

Ответ на этот вопрос всегда примерно 
одинаков и у руководителей областного 
государственного лесохозяйственного 
объединения, и у специалистов лесхозов — 
высоким профессионализмом тех, кому 
доверено охранять и приумножать 
составляющую богатства нашей страны. А 
лесов на Гомелыцине больше, чем в других 
регионах. Здесь сосредоточено более 
половины белорусских дубрав — 109 тысяч 
гектаров. Здесь и самые большие объемы 
восстановления леса. 

Главный лесничий Гомельского 
государственного лесохозяйственного 
объединения Александр Василенко 
рассказывает о последних достижениях: 

— Мы уже в этом году создали лесных 
культур на площади пять с половиной тысяч 
гектаров. Это один из самых высоких 
показателей по стране. Лесные культуры 
создаем различных пород, но особое 
внимание — восстановлению дубрав. И 

нынешней весной под дубравы отвели 
тысячу гектаров. 

—Александр Петрович, а 
посадочный материал сами 
выращиваете? 

— В пяти наших лесхозах — 
Жлобинском, Светлогорском, 
Калинковичском, Мозырском и 
Микошевичеком — есть базисные лесные 
питомники. В них выращивается основная 
часть посадочного материала для 
восстановления леса. Есть и временные 
питомники. Мы, кстати, выращиваем 
достаточно материала, чтобы обеспечить 
не только свои лесхозы, но и для 
реализации. Часть продаем на экспорт, в 
первую очередь в Россию. Сейчас у нас 
уделяется большое внимание 
совершенствованию технологии 
выращивания посадочного материала в 
питомниках. Развиваем тепличное 
хозяйство, выращиваем сеянцы в закрытом 
грунте и с закрытой корневой системой. 
Особое внимание — выращиванию 
саженцев декоративных древесных пород. 
Активно участвуем в различных 
республиканских выставках. Заметно было 
наше присутствие и на экологическом 
форуме, который в этом году состоялся в 
Бресте. Делаем все, чтобы не только 
сохранить то, чем щедро наделила 
Гомельщину природа, но и приумножить 
лесное богатство. 

— Нынешним летом пожары не 
сильно донимали? 

— Зафиксировано 76 случаев лесных 
пожаров. Площадь лесов, по которой 
прошелся огонь, составила 22 гектара — в 
пять раз меньше, чем в 2010 году. Это 
результат целенаправленной работы 
лесхозов. А также того, что в последние два 
года охране леса от пожаров на уровне 
Министерства лесного хозяйства придан 
статус первоочередной задачи. Для 
подготовки к пожароопасному периоду в 
этом году лесхозами области выделено 1,5 
миллиарда рублей только на закупку 
средств пожаротушения. Наши лесхозы 
имеют системы видеонаблюдения, 
которыми перекрыта большая часть лесов 
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области. Любое возгорание обнаруживается 
в режиме реального времени. Отсюда 
оперативность в тушении пожара. И своих 
работников серьезно учим бороться с огнем 
в лесных массивах. Для отработки 
совместных действий по тушению лесных 
пожаров на базе Гомельского лесхоза 
проведены комплексные показные учения с 
сотрудниками МЧС. Активно работаем с 
населением по профилактике лесных 
пожаров. А все вместе и дает 
положительную динамику в работе по 
охране леса. 

— К своему профессиональному 
празднику Гомельское государственное 
лесохозяйственное объединение 
обеспечило выполнение всех 
прогнозных показателей. 

— У нас заметно выросли объемы 
производства. При этом темп роста 
товарной продукции в целом по ГПЛХО 
составил 124,5 процента. По отдельным 
лесхозам увеличение объемов 
производства к уровню прошлого года 
более 140 процентов (в сопоставимых 
условиях): это Гомельский, Житковичский, 
Лельчипкий, Октябрьский, Хойникский, 
Чечерский. Обеспечен и опережающий рост 
производительности труда над ростом 
реальной заработной платы на 12,6 
процента. В том числе по Октябрьскому 
лесхозу — на 55, по Буда-Кошелевскому — 
на 44 процента. Продолжается 
модернизация деревообрабатывающих 
производств, расширяется ассортимент 
выпускаемой продукции, идет техническое 
перевооружение лесозаготовок. 

 
Время лечит 
Когда заходит речь о Наровлянском 

спецлесхозе, память невольно возвращает 
в памятную дату — 26 апреля 1986 года. 
Чернобыльская беда в различной степени 
подвергла заражению радионуклидами 
почти половину лесного фонда Гомельского 
ГЛХО. А наровлянские леса ближе всего к 
Чернобылю. Коллективу спецлесхоза и 
сегодня приходится работать в достаточно 
сложных условиях. Но, как подчеркивает 
главный лесничий объединения Александр 
Василенко, здесь на высокий уровень 
поставлены и производство, и деятельность 
радиологической службы, и работа с 
населением. Идеальный порядок везде и во 
всем: ухоженные здания, благоустроенные 

территории. Одним словом, один из самых 
надежных коллективов. 

— Сейчас мы, как и все другие лесхозы  
объединения, работаем под знаком 
Международного года лесов, — отмечает 
директор спецлесхоза  Александр Дейчик. 
— Старт ему был дан акцией «Неделя леса-
2011». За время ее проведения посадили 
118 гектаров леса. Почти на двух гектарах 
высадили саженцы черешчатого дуба, на 
остальных — сосны. В самой Наровле на 
неделе леса заложили аллею памяти 
погибших в результате террористического 
акта в Минске. События 11 апреля 
всколыхнули тогда весь наш коллектив: 
чужой беды не бывает. А сердца у наших 
людей очень отзывчивые. Заложили в те 
дни и новый питомник в Кировском 
лесничестве. 

— Александр Степанович, а почему 
спецлесхоз, а не просто лесхоз? 

— Такова специфика нашей работы, 
когда на первый план вынесено 
лесовосстановление и охрана лесов от 
пожаров. Мы сажаем лес на участках, 
которые выведены из 
сельскохозяйственного оборота. Таким 
образом, лечим землю от радиационного 
загрязнения. А что касается пожаров, то для 
нас они наиболее опасны еще и угрозой 
распространения радиации из наиболее 
загрязненных участков леса. Отсюда — та 
высокая степень ответственности,  с 
которой  несут службу работники 
спецлесхоза. Но свой цех по переработке 
древесины у нас тоже есть. Как и другие 
лесхозы, ведем заготовку древесины, 
проводим рубки ухода. 

— И что производите? 
— Изготавливаем под заказ брус, доску 

обрезную и необрезную, стропила, лаги, 
прожилины разной толщины и ширины. В 
неограниченном количестве реализуем 
топливные дрова и деловую древесину всех 
видов пород в заготовленном виде, отходы 
деревообработки, лесоматериалы хвойных 
и твердолиственных пород, древесное 
технологическое сырье, жерди. Спрос есть. 

— В этом году у вас лично 
своеобразный юбилей. Десять лет 
работаете на посту руководителя 
коллектива. Какой главный итог этого 
десятилетия? 

— Хороший, трудолюбивый коллектив, 
грамотные специалисты. Это — надежное 
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плечо. За десять лет существенно 
изменились и технологии ведения лесного 
хозяйства. Приобретено две компьютерные 
системы  видеонаблюдения, что 
существенно повысило эффективность 
контроля пожарной обстановки в лесах. На 
восстановлении леса задействована 
современная спецтехника. Новые 
технологии используем и на заготовках 
древесины. У нас создан не плохой 
машинно-тракторный парк. Его услуги 
предоставляем и жителям района. К 
минимуму сведена радиационная 
опасность. Радиологический контроль 
осуществляется постоянно. Но самое 
главное — отмечено снижение уровней 
загрязнения. Появилась уверенность, что 
скоро мы вернем себе и те леса, которые 
пока под запретом для человека и в 
которых мы не ведем никакой 
хозяйственной деятельности. Время лечит и 
лес. 

— С каким настроением встречаете 
праздник? 

— С хорошим. Все, что намечали к 
этому времени, смогли выполнить. По 
некоторым позициям даже впереди 
прогнозных показателей. После каникул 
заработали школьные лесничества, 
которые рассматриваем как школу 
подготовки будущих специалистов для 
нашего спецлесхоза. Добавило хорошего 
настроения и успешное выступление 
нашего коллектива самодеятельности на 
областном смотре. Уверен, и по итогам года 
у нас будут неплохие показатели в работе. 

 
Хозяйский подход 
В лесу ничто не должно пропасть. По 

такому принципу в Гомельском 
государственном лесохозяйственном 
объединении работают все компактные 
современные производства по углубленной 
переработке древесины. Перерабатывается 
фактически все: от коры до опилок. 
Продукция таких цехов успешно 
реализуется не только в стране, но и за 
рубежом. Повысить свой экспортный 
потенциал за счет продукции 
деревообработки — такую задачу ставит 
перед собой и Мозырский опытный лесхоз. 
Его директор Георгий Коноашч 
рассказывает: 

— Модернизация 
деревообрабатывающего цеха — одна из 

перспективных задач на этот год. В 
ближайшее время планируем купить 
современную линию лесопиления. Она 
поможет нам удвоить выпуск продукции. А 
поскольку большая часть продукции 
лесопиления у нас идет на экспорт, мы 
сможем привлечь и больше валюты в 
страну. Кстати, Слободской мастерский 
участок, на территории которого находится 
деревообрабатывающий цех, по итогам 
второго квартала занял первое место в 
лесобъединении. Наши люди умеют 
работать. И если смотреть экспортные 
показатели лесхоза, то они уже сегодня 
превышают прошлогодние. Если в прошлом 
году за лесоматериалы круглые мы 
выручили 496,1 тысячи долларов, то в этом 
уже 778,9 тысячи. На 78,2 тысячи долларов 
больше продано на экспорт 
пиломатериалов. Значительно увеличены 
продажи сеянцев на внешнем рынке — с 3,7 
тысячи долларов в прошлом до 63,5 тысячи 
в этом году. 

— Ваш базисный питомник, Георгий 
Григорьевич, специализируется на 
лесопосадочном материале? 

— Не только, хотя наш базисный 
питомник и является основой для создания 
биологически устойчивых, 
высокопродуктивных лесных насаждений. 
Большое внимание уделяем и расширению 
ассортимента декоративного посадочного 
материала. Есть своя постоянная семенная 
плантация черешчатого дуба. Сеянцев и 
саженцев лесообразующих пород, 
декоративных древесных и кустарниковых 
пород выращиваем столько, что их и для 
себя хватает, и на экспорт есть что 
предложить. Если кто заинтересуется 
различными видами сеянцев и саженцев, 
выращиваемых в нашем базисном 
питомнике, советую позвонить по 
телефонам: (8-02363) 4-69-37 или (8-029) 
674-69-37. Ассортимент разнообразный. 

— Чем отмечен  для вашего 
коллектива этот год, который проходит 
под знаком Международного года лесов? 

— Наше предприятие занято в двух 
республиканских программах. Согласно 
Государственной программе социально-
экономического развития и комплексного 
использования природных ресурсов 
Припятского Полесья на 2010 — 2015 годы 
наш лесхоз принял участие в укреплении 
склонов оврагов. Мы благоустроили и 
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реконструировали экологическую тропу. 
Перевод на более высокий уровень 
выращивания декоративного посадочного 
материала, активизация деятельности по 
заготовке продукции побочного 
лесопользования опять же осуществлялись 
по этой программе. Вторая республиканская 
программа, в которой занят наш опытный 
лесхоз, — Государственная программа 
охотничьего хозяйства на 2006 — 2015 
годы. Именно она подтолкнула коллектив на 
эксперимент: в лесхозе создано структурное 
подразделение по ведению охотничьего 
хозяйства. 

— Эксперимент оправдывает 
ожидания? 

— Выходим уже на плановые темпы по 
окупаемости охотхозяйства. Эта отрасль 
еще тем привлекательна, что в наши угодья 
в прошлом году завезено и выпущено на 
волю 30 особей благородного оленя. В 
естественной среде этот вид животных на 
Мозырщине не обитает. Популяция для 
организации охоты будет формироваться на 
протяжении пяти лет. 

— Юбилеев никаких не 
предвидится? 

— Если исходить из того, что в 
исторических документах 1876 года 
упоминаются 1-е и 2-е Мозырские 
лесничества, то можно сделать заявку на 
135-летие. А официально в январе 
следующего года отметим свое 50-летие. 
Главное теперь — выйти на успешные 
годовые показатели в работе. Тогда и повод 
для торжества неплохой будет. 

Охотничий сезон. 
В лесхозах Гомельского ГЛХО площадь 

охотничьих хозяйств составляет 620 тысяч 
1ектаров. Развита инфраструктура 
Охотничьи домики с горячей и холодной 
водой, спутниковым телевидением. Бани, 
стрелковые тиры, бильярд, комплекс других 
услуг. Все это привлекает не только наших 
охотников, но и иностранных. Приезжают 
немцы, россияне, итальянцы, поляки. Уже в 
этом году от проведения охотничьих туров с 
участием иностранных граждан получено 
около ста миллионов рублей. 

— Нам есть что предложить как своим, 
так и иностранным охотникам, — убежден 
директор Калинковичского лексхоза Михаил 
Пилипейко. — Популярна охота на волка и 
кабана. С 13 августа по 11 декабря у нас 
открыт летне-осенний сезон охоты на 

водоплавающую и болотную дичь, 
перепела, вальдшнепа, голубя сизого и 
вяхиря. С 3 сентября по 11 декабря — на 
рябчика и серую куропатку. С субботы 17 
сентября открывается сезон охоты на гуся 
белолобого, гуся-гуменника, серого гуся. 

— Михаил Михайлович, у вас 
большое охотничье хозяйство? 

— Достаточно обширное. Его 
территория делится на два участка — 
северный и южный. Северный участок 
расположен на землях Гослесфонда 
Крюковичского, Озаричского, Капличского, 
Клинского, Горбовичского лесничеств, а 
южный — Ужинецкого, Юровичского. 
Велико-Автшковского, Калинковичского 
лесничеств. Общая площадь охотугодий 
составляет 87,8 тыс. га, из которых 63,7 
процента составляют лесные, 33,6 процента 
— полевые и 2,7 процента — водно-
болотные. Дичи достаточно. Мы заботимся 
об этом. Высеваем кормовые поля, строим 
подкормочные площадки. С каждым годом 
становятся все более популярны К 
охотничьи туры, и поэтому принято решение 
развития инфраструктуры охотничьего 
комплекса. Заканчиваем реконструкцию 
охотничьего домика. Что интересно, в этом 
году охотничье хозяйство дало нам в два 
раза большую выручку в сравнении с 
прошлым годом. И дело не только в новых 
расценках. Больше стало охотничьих туров 
с участием иностранцев. 

— А как они находят информацию о 
вас? 

— Ничего сложного. Помогают 
туроператоры. И в сети интернет на сайте 
лесхоза www.klnleshoz.by мы сами 
размещаем всю необходимую информацию 
об открытии сезонов охоты, о комплексе 
оказываемых услуг, их стоимости и многое 
другое. 

— Я смотрела таблицу 
экономических показателей за в 
месяцев. На экспорт реализовано 
продукции почти на миллион долларов! 

—Да, в нынешней обстановке 
наиболее весомой составляющей 
экономики предприятия являются 
экспортные поставки, поэтому работаем над 
расширением ассортимента продукции. В 
текущем году, кроме привычных балансов, 
техсырья и пиленых заготовок, на экспорт 
отправляем щепу, в Россию отгружены 
веники банные дубовые. И миллион 
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долларов — это не предел. Если учесть, что 
лесхоз имеет железнодорожные пути, 
думаю, что и в дальнейшем будем 
наращивать экспорт. 

— За счет чего? 
— Запущена линия оцилиндровки 

древесины и изделий из нее. Заканчиваем 
модернизацию рамного цеха с установкой 
новых рамных пил более высокой 
производительности. На полную мощность 
загрузили мобильный комплекс по 
изготовлению топливной щепы. А эта 
продукция тоже востребована на внешнем 
рынке. Но туда отправляем только ее 
излишки. Стоит задача в первую очередь 
обеспечивать местными видами топлива 
отечественных потребителей. Прежде всего 
— предприятия коммунального хозяйства и 
Министерства энергетики. Этого требует 
Директива Президента №3. Подчеркну еще 
одну особенность. На экспорт отправляем 
только продукцию с высокой добавленной 
стоимостью. Это повышает и 
рентабельность производства, и помогает 
открывать новые рабочие места. Волнует 
только вопрос своевременной поставки 
железнодорожных вагонов. Но хочется 
думать, что эта проблема временная. 

— Калинковичский лесхоз славится 
своими школьными лесничествами. 

— Наши работники с энтузиазмом 
подходят к этому делу. Хорошая традиция 
прижилась и развивается. Пусть не все 
школьники выберут потом для себя 
профессию лесовода, но то, что школьные 
лесничества прибавляют лесу заботливых 
друзей, несомненно. Наши ребята на 
отдыхе в лесу и сами не будут вести себя 
неадекватно, и другим не позволят 
намусорить, оставить непогашенным 
костер. Они — наши хорошие помощники в 
работе на базисном питомнике, на участках 
лесовосстановления, на заготовке лесных 
семян, очистке леса от захламленности и 
бытового мусора. Много других 
замечательных дел на их счету. О том, что 
в лесхозе достаточно серьезно работают со 
школьными лесничествами, 
свидетельствует и тот факт, что в 
областном конкурсе школьных лесничеств 
наше из Озаричской средней школы заняло 
первое место и стало абсолютным 
победителем. 

Навсегда в памяти Месяц назад 
Гомельское государственное 

лесохозяйственное объединение, в котором 
с огромным уважением относятся к каждому 
работнику, понесло тяжелую утрату: 
остановилось сердце директора 
Рогачевского лесхоза Николая 
Анатольевича Гапеева. Опытный лесовод-
профессионал, заслуженный работник 
лесного хозяйства, умелый руководитель, 
чуткий к людям, и просто хороший человек 
навсегда останется в памяти коллег и 
родного коллектива, во главе которого был 
27 лет. 

Вспоминает исполняющий обязанности 
директора Рогачевского лесхоза Владимир 
Астапенко: 

— Наш Николай Анатольевич всегда 
говорил, что можно иметь 
суперсовременное оборудование, 
перспективную бизнес — идею, но чтобы 
достичь высоких результатов, необходимо 
главное — высококвалифицированные, 
преданные своей профессии люди. Они и 
определяют успех предприятия. И в нашем 
лесхозе действительно создан коллектив 
преданных своему делу людей. Да, в нем 
люди — разные по возрасту, трудовому 
стажу, образованию, выполнению трудовых 
обязанностей, семейному положению и по 
многим другим параметрам. Но всех 
объединяет желание видеть свой лесхоз в 
числе лучших. 

— Владимир Васильевич, 
Рогачевский лесхоз, по словам 
руководства объединении, занимает 
передовые позиции в области. 

— За восемь месяцев этого года 
рентабельность товарной и реализованной 
продукции составила более 20 процентов. 
Прибыль от реализации продукции, работ и 
услуг приблизилась к миллиарду рублей, 
более полумиллиона долларов — экспорт. 
Большая работа проведена по 
благоустройству лесничеств. Сделаны 
капитальные ремонты помещений и 
прилегающей территории четырех 
лесничеств, в остальных — текущие. 
Коренным образом изменился облик 
ремонтно-механических мастерских, сделан 
хороший навес для дров, приведено в 
порядок помещение диспетчерской и 
комнаты для отдыха водителей. 
Реконструировано административное 
здание учреждения — достроен третий 
этаж, что позволило значительно улучшить 
условия работы персонала. Создается 
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практически новое производство в 
Щибрине, где к уже действующему 
деревообрабатывающему цеху добавится 
новый, в котором будут выпускаться 
изделия из древесины. И все эти успехи 
определяют люди. Многие из наших 
работников отмечены наградами в канун 
профессионального праздника 

— А именно? 
— Николай Глушаков, лесничий 

Друтского лесничества — Грамотой 
Министерства лесного хозяйства. 
Объявлена благодарность Министерства 
лесного хозяйства с вручением Листа об 
объявлении благодарности бухгалтеру 
Кошарского лесничества Дюдмиле 
Самойленко. За добросовестный 
плодотворный труд в лесном хозяйстве, 
достижение высоких результатов в 
производственной деятельности присвоено 
звание «Лесничий 1 класса» Петру 
Никиткову, лесничему Рысковского 
лесничества. Грамотой Гомельского 
государственного лесохозяйственного 
объединения награжден Николай Жандоров 
— тракторист по подготовке лесосек и 
вывозке леса. Объявлена благодарность 
генерального директора Гомельского 
государственного производственного 
лесохозяйственного объединения Георгию 
Шкрадюку — мастеру леса Рогачевского 
лесничества, Дмитрию Драбкову — 
водителю автомобиля по вывозке леса. 

— Ваш лесхоз славится не только 
успешной работой, но и семейными 
династиями. 

— Преемственность традиций 
является во многом основой стабильности 
развития хозяйства, поэтому у нас чтут 
семейные династии. Вот семья 
Коноваловых. Елена Андреевна — 
бухгалтер Старо-сельского лесничества. Ее 
муж, Леонид Федорович, работал 
водителем по вывозке леса, сейчас на 
пенсии, но трудится водителем по подвозке 
рабочих, сын Игорь Леонидович — вальщик 
леса. Семья Самойленко: мать, Клавдия 
Федоровна, работала бухгалтером в 
Кошарском лесничестве. Дочь, Людмила 
Георшевна, — бухгалтер в том же 
лесничестве. Муж, Сергей Яковлевич, — 
помощник лесничего. Семья Морозовых: 
Елена Васильевна, работает главным 
бухгалтером, ее муж, Виктор 
Александрович, — заведующий складом. Их 

сын Антон работает слесарем, учится 
заочно в профильном вузе. 

Накануне Дня работников леса мы все 
гордимся своими трудовыми успехами, 
добрыми делами. И только об одном болит 
душа: нет среди нас талантливого, 
инициативного руководителя Николая 
Анатольевича Гапеева, который 
безвременно ушел из жизни. Но светлая 
память о замечательном человеке, 
посвятившем всю свою жизнь лесу, 
навсегда останется в наших сердцах и его 
добрых делах. 

Мария ВЛАДИМИРОВА. 
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